
令和６年１月 岡山市教育委員会定例会 会議録 

１ 開 催 日  令和６年１月２３日（火） 

２ 開 会 及 び 閉 会 

 開  会      １４時 ００分 

 閉  会      １４時 １０分 

３ 出 席 委 員 

教 育 長 三  宅  泰  司 

委      員 石  井  希  典 

委 員 上  西  芳  樹 

委      員 片  山  美  香 

委 員 門 原  眞 佐 子 

４ 会 議 出 席 者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 岸 川 和 忠 教育次長 島 田 和 男 

次長（教育総務部長兼務） 疋 田 洋 一 学校教育部長 植 山 智 恵 

生涯学習部長 道 広 浩 章 教育企画総務課長 山 邊 真由美 

教育企画総務課企画調整担当課長 佐 藤 美 穂 就学課長 松 本   豊 

就学課課長補佐 劒 持 孝 之 地域子育て支援課課長補佐 目 黒 恭 広 

こども園推進課長 逢 澤 雅 子 
事務局 

（教育企画総務課主事） 
塩 島 修 二 

５ 議題及び結果 

なし   

６ 教育長等の報告[令和 5 年 12 月 13 日（水）～令和 6年 1 月 12 日(金)] 

1/7 

1/9 

令和 5年度岡山市二十歳の集い 

教育長学校訪問 芳泉小学校・ひばり分校 

地域子育て支援課 

教育企画総務課 

７ 議事の大要 

教育長 

 

全委員 

教育長 

 

全委員 

教育長 

○ ただいまから１月岡山市教育委員会定例会を開会する。 

 本日は、傍聴希望者が１名いる。入室してもらってよろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ 傍聴者を入室させてください。 

 日程第１、会期について、本日１日限りとしてよろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ 本日、１日限りとする。 



 

 

 

石井委員 

教育長 

地域子育て支援課課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

地域子育て支援課課長補佐 

 

教育長 

地域子育て支援課課長補佐 

 

上西委員 

 

 

地域子育て支援課課長補佐 

 

 

 

 

教育長 

地域子育て支援課課長補佐 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

片山委員 

地域子育て支援課課長補佐 

教育長 

 

 

全委員 

教育長 

 日程第２、１２月定例会の議事録を順次ご覧いただき、問題がなければご

署名をお願いする。 

 日程第３、次に事業報告をご覧になって、何か質問等はないか。 

○ ２つともお伺いしたい。 

○ それでは、二十歳の集いから、概略や特徴をお願いする。 

○ コロナ禍のときからシティライトスタジアムで開催しており、今年度も状

況がどうなるか分からないこともあって、シティライトスタジアムで開催し

た。４年ぶりに１部開催ということで、２つに分けずに１部で開催している。

入場者数については、記載のとおり２，７７８人ということで、昨年度に比

べて１７０人ほど入場した二十歳の対象者の方が増えている。 

 全体的には昨年度は挨拶とＩＰＵの演奏で終わったが、今年度はＩＰＵの

演奏の後に、４年ぶりに一つに集まるということで、みんなで何か同じこと

を、同じ時間を共有したいと実行委員が考えたクイズを実施した。 

 反省点としては、途中から退席される対象者の方が多かったので、来年度

はそういうところも考えていきながら改善していければと思っている。 

○ １個補足で、教職員が協力して、その年度の先生方を調べて、メッセージ

を学校ごとに書く。これが好評で、今年は４０人ぐらいいた。 

○ 二十歳の対象者から出していただいたのは４０人の先生にメッセージがあ

った。 

○ 届いたのだろうか。 

○ 今、仕分けをしている。これから実行委員とともに仕分けしてお送りする

予定としている。 

○ 私もメッセージを見させてもらって、いいなと思ったが、あれが現地に行

かなかった人でもネットか何かで見られるといいと思ったので、またご検討

いただければと思う。 

○ そこについては、個人の先生方の名前がネット上に載るということの配慮

が必要なので、今やっているのは、名前のところを切り取らせていただいて、

ご了解いただいた先生のメッセージについては、数人のものしか見えないが、

幾つかは見える動画形式にして、アーカイブでも今見られる状態では流して

いる。 

○ 教員は公人なのかどうか。今後も検討をしてもらいたい。 

○ はい。 

○ 私が１月９日に行ったのは、始業式を見に行った。なぜかというと、大谷

翔平グラブの贈呈があって、現場の雰囲気を知りたかったので行かせていた

だいた。芳泉小学校はテレビで校長先生が始業式をやっていて、私もその間

教室を見て回ったが、１年生からワーッっという声が起きた。子どもたちは

テレビなど、いろんなとこで見ているので、期待をしていたのだと思った。

 その日のうちに全員触ろうということで、ひばり分校にも３個きていたの

で、３時間しかない日だったが、帰るまでに全員触れるように本校とひばり

分校でクラスごとに回って触ったという。 

 帰ってニュースを見ると、雄神小学校は体育館でキャッチボールをしてお

り、小規模校のメリットだと思う。子どもたちは感動しており、こういう刺

激は大事かなと思って見ていた。 

 事業報告はよろしいか。 

○ 二十歳の集いは、対象が年度と暦年どちらか。 

○ 年度である。 

○ 年度なので卒業年で区切っている。他では１８歳からもあるが、岡山市は

二十歳の集いのままである。 

 よろしいか。 

○ 〈なし〉 

○ それでは次に、議事に入る前に、会議の公開、非公開について諮る。 



 

 

 

 

 

全委員 

教育長 

 

 

 日程第４の報告第１号から第３号は教育事務に関する議会の議案等につい

ての市長への意見の申出に関する事項に該当する。また、第１号議案は任免、

賞罰等職員の身分取扱い、その他人事に関する事項に該当する。よって、そ

れぞれ会議規則第７条第１項第１号、第３号に該当するため、非公開とした

いと思うが、委員の皆様、よろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ それでは、日程第４の報告第１号から第３号及び日程５の第１号議案は非

公開と決定する。 

 これより非公開の審議に移るので、退席を願う。 

傍聴の状況 

  報       道                   １名 

  一       般                   ０名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年１月 岡山市教育委員会定例会（非公開） 会議録 

１ 開 催 日  令和６年１月２３日（火） 

２ 開 会 及 び 閉 会 

 開  会      １４時 １０分 

 閉  会      １４時 ２８分 

３ 出 席 委 員 

教 育 長 三  宅  泰  司 

委      員 石  井  希  典 

委 員 上  西  芳  樹 

委      員 片  山  美  香 

委 員 門 原  眞 佐 子 

４ 会 議 出 席 者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 岸 川 和 忠 教育次長 島 田 和 男 

次長（教育総務部長兼務） 疋 田 洋 一 学校教育部長 植 山 智 恵 

生涯学習部長 道 広 浩 章 教育企画総務課長 山 邊 真由美 

教育企画総務課企画調整担当課長 佐 藤 美 穂 教職員課長 齋 藤   靖 

教職員課課長補佐 高 井 紀 行 就学課長 松 本   豊 

就学課課長補佐 劒 持 孝 之 保健体育課長 藤 井 健 介 

こども園推進課長 逢 澤 雅 子 
事務局 

（教育企画総務課主事） 
塩 島 修 二 

５ 議題及び結果 

報告 第 1号 市議会の議決を経るべき議案の原案への同意について 承  認 

報告 第 2号 市議会の議決を経るべき議案の原案への同意について 承  認 

報告 第 3号 市議会の議決を経るべき議案の原案への同意について 承  認 

議案 第 1号 岡山市立学校教職員の人事について 原案可決 

 


